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 平成１７年７月 定例教育委員会 会議録 

 

  平成１７年度塩尻市教育委員会５月定例会が、平成１７年７月２０日 

午後１時３０分、塩尻総合文化センターに招集された。 

 

会 議 日 程 

１ 開 会 

２ 前回会議録の承認 

３ 教育長報告 

  報告第１号  ８月の行事予定等について 

  報告第２号  後援・共催について 

  報告第３号  吉田ひまわり保育園の建設について〈非公開〉 

  報告第４号  市営野球場樹木倒壊に伴う事故について 

  報告第５号  生涯学習プラン見直し検討について 

４ 議 事 

  議事第１号  塩尻市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正について 

  議事第２号  楢川地区小学校の統合について〈非公開〉 

  議事第３号  奨学生の選考について〈非公開〉 

５ その他 

 その他第１号  塩尻市水泳競技大会について 

 その他第２号  教育委員会ホームページについて 

 

６ 閉 会 

 

○ 出席委員 

委員長 百 瀬 哲 夫 委員長職務代理者 百 瀬 道 能 

委員 丸 山 典 子 委員 岡 本 た ま 

教育長 藤 村  徹   

      

○ 説明のため出席した者  

こども教育部長 赤 羽  修 こども教育部次長 丸 山  保 

保育指導担当課長 大野田やす子 家庭教育担当係長 上 條  操 

生涯学習部長 武 居 和 雄 生涯学習部次長 神 戸  保 

社会教育課長 白 木  進 短歌館館長 山 崎 千 尋 

平出博物館館長 小 林 康 男 スポーツ振興課長 竹 原 次 男 

男女共同参画課長 山 田 昭 文 人権推進室長 青 木 弘 貴 

文化会館副館長 川 手 て る 子   
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○ 事務局出席者 

教育企画担当課長 小 島 賢 司 教育総務課長補佐 鳥 羽 嘉 彦 

教育総務課主事 小 松 義 宏   

    

 

１  開 会 

百瀬教育委員長 

  ただいまから７月定例教育委員会を開会します。 

 

２ 前回会議録の署名 

百瀬委員長 

  前回会議録の署名について、事務局からお願いします。 

 小島担当課長 

  さきにお届けした会議録に訂正がなければ、後ほどご署名をお願いしたい。 

百瀬委員長 

委員の皆さんはよろしいですか。 

員 長 

異議なし。 

百瀬委員長 

それでは、後ほど署名をお願いします。 

次に報告ですが、教育長から総括的な報告をお願いします。 

 

３  教育長報告 

藤村教育長 

 昨日、教育委員会協議会を急きょ開催し少年９名の逮捕を受け今後の対応をご協

議いただいた。引き続き市議会福祉教育委員会協議会を開催していただき塩尻警察

署の発表内容を報告した。 

 取調中であり詳細が不明な段階だが、議員からは、原因の究明を急ぐあまり個人

の特定は性急にせず配慮が必要なこと、子どもたちが再スタートできるよう指導し

てほしいこと、市内７名に１名の中学生が含まれ学校への不満があれば反省も必要

なこと、小中学校の義務教育を経ているが義務教育の中では学力差はあっても人間

的に否定することはあってはならないなどの意見があった。取調べにより、詳細な

内容が判明した段階で対応していく。 

 現代の少年たちには、怖いものがないのではないか。自分を律する要素ともなる

親や先生、あるいは警察も怖くないことが原因のひとつとして考えられる。我々を

含めて神や仏など怖いものをもつことが大切なのではないかと思う。今回の事件を

通じて、子供たちにも同様なものを与えていただかなければならないと考えさせら

れた。 
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○ 報告第１号 ７月の行事予定等について 

丸山こども教育部次長 

 （資料に基づき説明） 

 ８月５日の臨時教育委員会について、協議案件があるので時間変更を担当課長か

らお願いする。また、両小野中学校組合教育委員会を併せて開催したい。 

 次回の定例教育委員会日程について、８月２６日金曜日午後１時３０分を予定し

たいので協議をお願いする。 

神戸生涯学習部次長 

 （資料に基づき説明） 

小島教育企画担当課長 

 臨時教育委員会の開催時間を午後４時から午後３時に変更をお願いしたい。 

 また、今月の行事としてお手元の資料にある中学生と市長の懇談会を開催するの

で、ご都合がかなえばご出席をお願いしたい。 

百瀬委員長 

 委員のご都合は。（意見なし。）それでは、時間変更等よろしくお願いしたい。ほ

かに質疑がなければ次に進めたい。 

委 員 

 異議なし。 

○ 報告第２号 後援・共催について 

百瀬委員長 

 後援共催については、特に報告等がある点についてお願いしたい。 

丸山こども教育部次長 

白木社会教育課長 

 （資料に基づき説明） 

百瀬委員長 

 後援承認について質疑があればお願いしたい。 

 ないので次に移ります。この報告は、非公開の扱いですが、報道関係者等が入っ

ていないので次第のまま進めます。報告をお願いしたい。 

○ 報告第３号 吉田ひまわり保育園の建設について 

 

<非公開部分削除> 

 

○ 報告第４号 市営野球場樹木倒壊に伴う事故について 

 竹原スポーツ振興課長 

  （資料に基づき説明） 

丸山委員 

 倒木は、予想がつかないこともあるので、学校内の桜等についても点検をされた

い。 
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藤村教育長 

  学校のほか、関係施設の点検を指示した。 

丸山こども教育部次長 

 点検は、ほぼ終了している。また、枝の刈りはらいなど毎年の整備作業のなかで

も確認している。 

百瀬委員長職務代理者 

駐車位置の工夫もできるのでは。 

 竹原スポーツ振興課長 

  利用者には、駐車しやすく日陰になる場所が利用される状態で、車道を避け平ら

な場所が選ばれている。 

百瀬委員長 

 ほかになければ次の説明をお願いしたい。 

○ 報告第５号 生涯学習プラン見直し検討について 

 白木社会教育課長 

  （資料に基づき説明） 

百瀬委員長 

 質疑等があればお願いしたい。（なし）では議事に入ります。第１号の説明をお願

いします。 

 

 

 

３  議 事 

○ 議事第１号 塩尻市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正について 

 大野田保育指導担当課長 

  （資料に基づき説明） 

丸山こども教育部次長 

 区分表中最下段の第１子就園に９０パーセントを超える該当者があるので、全体

的には影響額は少ない。 

岡本委員 

 第１子以降、２子、３子とあるが、該当する児童分の補助額が合算されると理解

してよいか。 

 大野田保育指導担当課長 

  合算される。 

岡本委員 

 合算により金額に大きな差が出るが、金額設定の根拠は。 

丸山こども教育部次長 

 国の基準額を用いているもので、計算の根拠については把握していない。 

岡本委員 
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 ほかの市町村も同額ということになるか。 

丸山こども教育部次長 

 市町村によっては、独自にかさ上げしている場合もあると思う。 

百瀬委員長 

 かさ上げはあっても法律的に下回ることはないか。 

丸山こども教育部次長 

 国の基準額を下回ることはない。 

百瀬委員長 

 ほかにありますか。（なし） 

それでは、この改正について承認することとます。第２号は、非公開となります

が、報道関係者がいないのでこのまま進めます。説明をお願いします。 

○ 議事第２号 楢川地区小学校の統合について 

 

<非公開部分削除> 

 

５ その他 

○ その他第１号  塩尻市水泳競技大会について 

 竹原スポーツ振興課長 

  （資料に基づき説明） 

  教育委員全員の出席をお願いしたい。あわせて、７月３１日のラジオ体操への参

加をお願いしたい。 

百瀬委員長 

 水泳大会は、半日で終了と理解してよいか。 

 竹原スポーツ振興課長 

  そうです。 

百瀬委員長 

 質疑等がなければ、委員に出席をお願いする。第２号について説明をお願いした

い。 

 

○ その他第２号  塩尻市教育委員会ホームページについて 

小松教育総務課主事 

（投影資料により説明） 

 ホームページを用いた情報公開は常識となり、市民の利用率も高い。現在は、市

のホームページに教育委員会はなく、施設利用から、または検索によって探さなけ

ればならない。 

 横浜市教育委員会のホームページは、情報量が大変に多い。札幌市では、新着情

報のほか、お知らせなどからも情報が得られ、塩尻市でも同じ方法が可能と考えて

いる。最新情報を多く提供できれば市民にも便利なホームページとなる。 
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 塩尻教育委員会の内容としては、「塩尻の教育」と題して沿革、年表、制度、委員

名簿を紹介するほか、組織を課、係ごとに事務事業の内容を表で載せ、そこからの

リンクで詳細情報を見ることで市民に使いやすいものとしている。また、会議記録

では、会議ごとの内容がクリックすることにより確認できる。その他としては、給

食の栄養、食材、レシピと共に地産地消の取り組みなども紹介を検討している。し

たがって、当面は情報の集合体としての機能化を進めていきたい。 

 これらの情報の管理は、MMBC方式で保守し各課で対応していくが、更新する手間

はかかることになる。 

百瀬委員長 

 質疑等がありましたらお願いします。 

岡本委員 

 骨組みは、理解ができたが現在はどのように「塩尻市の教育」のページに入るか。 

小松教育総務課主事 

 現状では、情報が載ってはいるが市民にはわかりにくく、イベント案内や様式の

ダウンロードなどへのルートが複雑になっている。これを「塩尻市の教育」のペー

ジを介していきやすくするもの。 

岡本委員 

 塩尻市教育委員会はどこからいけるか。 

小松教育総務課主事 

 現在のところ市政案内からとなるが、将来的には市のトップページから直接入れ

るようにしたい。 

岡本委員 

 「塩尻市の教育」をタイトルとする考えか。 

小松教育総務課主事 

 仮のタイトルとしたもの。 

岡本委員 

 一般的には、教育委員会が広い範囲をカバーしていることが知られていない状況

もある。 

 

小松教育総務課主事 

 市民にわかりやすい方向で考えたい。 

百瀬委員長職務代理者 

「塩尻市の教育」は広いイメージも感じる。 

百瀬委員長 

 公開はいつ頃可能になるか。 

小松教育総務課主事 

 修正作業には、あまり時間はかからない。 

丸山こども教育部次長 
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  ページごとの表で示し、委員のご理解をいただきたい。タイトルの名称について

もその際ご検討いただきたい。 

丸山委員 

 各学校のページも見られるよう工夫されたい。 

丸山こども教育部次長 

  リンクにより対応する。 

百瀬委員長 

 各課のページの更新は。 

丸山こども教育部次長 

  各課に担当を置き修正しており、課長のチェックを経て公開されている。 

藤村教育長 

 情報が新しく正しいものでなければならない。適正な管理が必要になる。 

丸山こども教育部次長 

  塩尻西小学校のようにリアルタイムで、何かがあればすぐに更新している例はあ

るが操作が得意な職員がいるなどの要素もある。 

百瀬委員長 

 堪能な職員がいればよいが、手間はたいへんにかかる。あまり重荷にならないよ

うな構成も必要となる。 

ほかに質疑はありますか。 

委 員 

 なし。 

百瀬委員長 

 それでは、本日の議事いっさいが終了しました。以上で定例会を閉会とします。 

 

６ 閉 会 

○ 午後３時２７分に閉会する。 

以上 
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平成１７年８月５日 

 

 

    署  名 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

同職務代理者 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

記 録 職 員 

 

 
教 育 総 務 課 

教育企画担当課長 

 


